



STAGES DE 3^E

LES BONS CONSEILS DU PIJ

Les élèves de 3^e du collège Montjoie effectuent du 17 au 21 janvier un stage en entreprise. Le Point Information Jeunesse (PIJ) de la ville de Saran est venu en novembre à leur rencontre pour les aider dans leur recherche de stage et leur prodiguer quelques bons conseils.

Célia, 13 ans, et un camarade de classe jouent une situation d'entretien pour décrocher un stage. Elle comme employeuse, lui comme collégien. Cette petite saynète est l'un des outils que le PIJ propose pour aider les élèves du collège à décrocher leur stage de janvier dans le monde professionnel. C'est la cinquième année que la structure municipale apporte son savoir faire et ses conseils aux collégiens de Montjoie. Au total, les cinq classes de l'établissement, soit 115 élèves, ont bénéficié de cette précieuse aide. « Nous leur apportons des éléments concrets, précise **Amélie Duchesne, responsable du PIJ**. Nous leur prodiguons beaucoup de conseils pour qu'ils puissent s'organiser en amont, tant pour trouver un stage que pour bien se comporter dans l'entreprise ». Ce stage obligatoire en entreprise pour les 3^e se situe dans le cadre du « Parcours avenir ». Il constitue une étape importante dans la construction de leur projet d'orientation professionnelle. Cette première immersion dans la vie professionnelle permet aux élèves de découvrir des pratiques, des métiers. De conforter leurs envies... ou de s'orienter vers de nouvelles pistes d'orientations.

Des outils pour trouver et réussir son stage

Les interventions du PIJ sont construites avec les enseignants. « Cette action est nécessaire, assure **Maxime Bergé, professeur principal d'une classe**. Nous sommes demandeurs. C'est bien que les élèves soient aidés. Qu'ils comprennent bien ce qu'on leur demande. Il s'agit de leur avenir ». Amélie, ainsi que **Dominique et Charline, formatrices-animatrices**, ont abordé les différentes facettes du stage : la prospection, la lettre de motivation, l'entretien téléphonique, le suivi des contacts, la convention... « Les élèves peuvent ainsi mieux s'organiser en amont, explique Dominique Fromentin-Pinault. Le but de notre intervention se situe aussi sur le plan de la citoyenneté. Cela leur permet de gagner en confiance, de développer leur autonomie ». Les élèves apprécient. « Ce que nous disent les personnes du PIJ est très utile, explique Célia, qui s'apprête à effectuer son stage au complexe de loisirs de l'Orée de la Forêt. Cela nous donne des pistes pour savoir comment il faut procéder. C'est une chance d'avoir tous ces conseils ».



• Clément Jacquet